

Vacances !

« *Mon Père est toujours à l'œuvre, et moi aussi, je suis à l'œuvre* »

L'été est là. Les écoles ferment les portes. Beaucoup vont en vacances. On organise autrement les journées. À la ferme, le temps de travail se rallonge. Les grands-parents accueillent plus souvent leurs petits-enfants. Avec le beau temps et la possibilité de réunir du monde, c'est le temps des rencontres, temps de détente, temps de faire la fête.

En paroisse aussi cela se ressent. Le temps de premières communions et de confirmations est passé. Mariages et baptêmes prennent le pas. Les horaires de messe changent aussi. Les communautés sont conviées à se rassembler autant que possible pour la messe dominicale. Permettez-moi d'attirer votre attention sur le *changement d'heure de messe à Velle-reille-les-Brayeux qui passe à samedi 19 h 00 en alternance avec Peissant et Fauroeux, ainsi qu'à Estinnes-au-Val qui passe à dimanche 9 h 15 en alternance avec Bray cité et Bray Levant*. Vous trouverez l'horaire complet à la fin de ce numéro.

Les vacances des deux dernières années ont vu du changement dans l'équipe des prêtres. À la rentrée prochaine, c'est le conseil pastoral (CP) et l'équipe d'animation pastorale (EAP), deux équipes chargées de la pastorale, qui recevront une nouvelle mission pour 4 ans de la part de notre évêque. Merci aux membres de ces équipes. Merci à tous les bénévoles qui font vivre nos paroisses et à vous tous qui témoignez du Christ au quotidien.

Oui, reposons-nous le cœur léger, car « Il en est du règne de Dieu comme d'un homme qui jette en terre la semence : nuit et jour, qu'il dorme ou qu'il se lève, la semence germe et grandit, il ne sait comment. D'elle-même, la terre produit

d'abord l'herbe, puis l'épi, enfin du blé plein l'épi. Et dès que le blé est mûr, il y met la faucille, puisque le temps de la moisson est arrivé » (Mc 4, 26-29). C'est le Seigneur qui donne croissance et maturation. C'est lui le Maître d'œuvre, et il nous dit : « *Mon Père est toujours à l'œuvre, et moi aussi, je suis à l'œuvre* » (Jn 5,17). Un bel été à chacun. N'oubliez pas de confier notre apostolat au Christ dans votre prière.

A. Louis Wetshokonda

Ces mois de juillet-août nous fêtons:

- ▽ **Le 11 juillet** : St Benoît, patron de l'Europe
- ▽ **Le 22 juillet** : Ste Marie-Madeleine, patronne d'Épinois
- ▽ **Le 4 août** : St Jean-Marie Vianney, curé d'Ars, patron de tous les curés
- ▽ **Le 6 août** : Transfiguration du Seigneur
- ▽ **Le 15 août** : Assomption de la Vierge Marie
- ▽ **Le 16 août** : St Roch
- ▽ **Le 22 août** : Marie-Reine (N.D. de Beauraing)

Les rendez-vous en unité:

Le 21 juillet: Fête Nationale

10h00: Sacré-Cœur à Binche: messe suivie du Te Deum (*Attention : pas de messe à la collégiale St Ursmer*)

15 août: Solennité de l'Assomption

- ▽ Buvrines: 10h : messe suivie de la procession en l'honneur de la Vierge Marie
- ▽ Croix-lez-Rouveroy : 10h : messe

▽ Binche Collégiale St Ursmer : 10h45 : messe

▽ Basilique de Bonne-Espérance : 17h : Célébration festive précédée de la prière du chapelet à 16h30

Tous les dimanches de juillet-août

Bonne-Espérance : 17h : messe animée par différentes chorales. *Le premier dimanche du mois, messe en style grégorien*

Pour nourrir notre vie avec le Christ

Adoration eucharistique

- ▽ Chapelle de l'étoile (Waudrez): tous les mercredis à 17h30 (suivi de l'eucharistie)
- ▽ Collégiale St Ursmer: tous les samedis à 10h00

Sacrement de la réconciliation

Collégiale St Ursmer : tous les samedis de 10h00 à 11h00

Temps de prière avec un groupe du Renouveau :

Tous les mercredis à 19h00 (C/O Simone Bougniart, rue des Trieux 173 Estinnes-au-Mont)

Côté KT

Catéchuménat des adultes:

Concerne les adultes qui désirent le baptême ou la confirmation.

Rendez-vous à la cure n°5 rue Haute à Binche chaque 2^{ème} jeudi du mois à 19h30 à partir de septembre.

S'inscrire auprès de Marie-Christine Wiederkehr

1^{ères} communions et confirmations des jeunes: il n'est pas trop tard pour s'inscrire

Contacter

Marie-Christine Wiederkehr

Toute l'équipe locale de catéchèse vous souhaite un bon temps de vacances !

Marie-Christine Wiederkehr

Animatrice en Pastorale

* Je ne serai pas joignable entre le 21 juillet et le 15 août mais je porterai toute notre Unité Pastorale dans la prière au Colloque Européen des paroisses qui aura lieu cette année en Ukraine et qui aura pour thème : « Être chrétien aujourd'hui en Europe ».

LE BULLETIN DE JESUS

En cette fin d'année scolaire, voici venu le temps des bulletins.

Jésus, lui aussi, qui est élève à l'école de Nazareth, rentre chez lui avec son bulletin.

Franchement, ce n'est pas très bon. Sa mère a déjà vu un mauvais bulletin et elle n'a rien dit, méditant toutes ces choses dans son

cœur.

Mais aujourd'hui, le plus difficile reste à faire : il faut le montrer à Joseph ! ...

En **math** : Jésus s'entête à dire qu'il y a un Dieu en trois personnes. Il ne sait pas compter, à part multiplier les pains et les poissons.

En **français** : au lieu de faire de simples rédactions, il raconte des paraboles qui finissent par déplaire aux auditeurs ...

En **écriture** : Il n'a jamais ses cahiers et ses crayons : il est obligé d'écrire sur le sable des lettres pas évidentes.

En **chimie** : il change l'eau en vin pour faire rigoler ses camarades.

En **éducation physique** : au lieu d'apprendre à nager comme tout le monde, il marche sur l'eau ...

En **géographie** : il n'a aucun sens de l'orientation : il affirme qu'il n'y a qu'un seul chemin et qu'il conduit chez son père.

En **sciences** : au lieu de faciliter la recherche médicale, il guérit tous ceux qui ont foi en lui.

En **conduite** : il a une fâcheuse tendance à fréquenter les étrangers, les pauvres, les galeux et même les prostituées.

En **ordre** : Il a perdu toutes ses affaires et déclare, sans honte, qu'il n'a même pas une pierre comme oreiller.

Joseph se dit vraiment que ça ne peut pas durer, qu'il doit prendre des mesures sévères :

« *Eh bien, Jésus, puisque c'est ainsi, tu peux faire une croix sur tes vacances de Pâques !* »



PRIER EN VACANCES.

On entend souvent dire : « Je n'ai pas le temps de prier ». Voici maintenant le temps des vacances, le temps de prendre du temps ...

Ci-dessous, quelques repères pour la prière en vacances.

Pour entrer dans la prière,

Je choisis un lieu : chambre, coin de jardin, église...**lieu calme où je me sens bien !**

Je choisis le moment favorable, celui où je risque le moins d'être dérangé(e) !

Je décide à l'avance la durée de ce temps de rencontre avec le Seigneur.

J'entre en présence de Dieu, un Dieu qui m'aime et m'attend, par un geste : faire un signe de croix, allumer une bougie, me placer devant une icône...

Je demande à Dieu la grâce de Le laisser éclairer ma vie et la force de répondre à son appel à «partir» de la manière qu'Il le désire pour moi, aujourd'hui.

Je lis le texte en entier...je le relis...à haute voix si les circonstances s'y prêtent !

Puis, je peux le reprendre, par paragraphe...l'un après l'autre !

Je m'arrête aux points qui me touchent !

* *Quels mots retiennent mon attention, m'étonnent, me questionnent ?... Je peux les noter, les souligner...*

* *Je prends conscience d'un attachement ..., d'une résistance...*

Il y a peut-être des événements, des tranches de mon histoire que je voudrais ignorer... et pourtant cela fait partie de moi-même ! Je demande de pouvoir les «accueillir» dans mon histoire avec le Seigneur...pour Lui, tout peut être étape sur le chemin...

* *Quels sont les sentiments qui m'habitent ? Etonnement ? appréhension ? peur ? confiance ? action de grâce ?*

* *Je pressens une invitation, un appel du Seigneur : quelque chose à « lâcher » ? un «déplacement intérieur» à vivre ?...*

Tout simplement, je parle de tout cela à mon Seigneur...

Je lui demande son aide pour accueillir sa Lumière, sa force pour «partir», sortir... en mettant ma main dans la sienne et sa prière dans mon cœur et sur mes lèvres : **NOTRE PERE ...**

Pour rire un peu ...

Un dimanche, le curé d'un petit village dit : « *La semaine prochaine, je ferai mon homélie sur le mensonge. Pour mieux vous préparer, je vous invite à lire et préparer le passage de l'évangile de Marc, chapitre 17 et vous nous direz ce que le Seigneur pense du mensonge* ».

Le dimanche suivant arrive et alors qu'il s'appête à monter à l'ambon pour prêcher, le curé pose la question à l'assemblée : « *Qui parmi vous a lu St Marc, chapitre 17 ?* »

Et tout le monde lève la main. Le curé sourit et dit: « *L'évangile de Marc ne contient que 16 chapitres. Vous voilà donc tous prêts à entendre mon homélie sur ce péché qu'est le mensonge!* »

Christus Vivit !

Suite au synode romain consacré aux jeunes et aux vocations, le Pape François vient de publier une exhortation apostolique. Nous en avons extrait quelques « perles » pour en faire un florilège dans les citations ci-dessous.

– « Il vit, le Christ, notre espérance, et il est la plus belle jeunesse de ce monde. Il vit et il te veut vivant »

– « Ne vous laissez pas voler la liberté. Ne vous laissez pas voler la fraternité. Ne vous laissez pas voler

l'amour ! »

– « Adultes, nous risquons de dresser une liste des défauts de la jeunesse ... pour quel résultat ? »

– « Ne soyez pas des touristes. Ne soyez pas des photocopies ! Faites du bruit ! »

– « Dieu t'aime. La mémoire du Père n'est pas un disque dur, sa mémoire est un cœur tendre de compassion. »

– « Cherche le Seigneur, fais attention à ce que ta connexion avec lui reste active. »

– « Dieu est amour. Le Christ te sauve et il vit. Dieu t'aime, n'en doute jamais, quoiqu'il arrive dans ta vie. Laisse-toi sauver par le Christ.»

– « Les jeunes ont un rôle important à jouer pour relever l'Eglise. Ce sont précisément les jeunes qui peuvent aider l'Eglise à rester jeune, à ne pas tomber dans la corruption, à ne pas s'installer, à ne pas se transformer en secte, à être pauvre et davantage témoin, à être proche des derniers et des marginalisés, à lutter pour la justice, à se laisser interpeller avec humilité. »

– « Que chaque jeune ose semer la première annonce dans cette terre fertile qu'est le cœur d'un autre jeune. »



Lourdes : les pèlerins sont partis !

Plusieurs centaines de pèlerins du diocèse de Tournai et du diocèse de Namur ont choisi de rejoindre le pied des Pyrénées à bord des deux TGV spécialement affrétés par le service des Pèlerinages diocésains, en gare de Tourcoing. Des cars partis de Charleroi, La Louvière, Mons, Tournai, Frasnes, Ath, Enghien ou encore Lessines ont amené les pèlerins jusque'à la ville frontalière.

Les bénévoles de l'Hospitalité diocésaine s'affairent, poussent les chaises roulantes, accueillent et installent les moins valides qui sont du voyage. Des groupes de jeunes se rassemblent sous l'œil attentif de leurs animateurs. Mgr Guy Harpigny, fidèle depuis son ordination comme évêque à ce grand pèlerinage, gagne le train avec son homologue namurois, Mgr Rémy Vancottem.

Programme chargé

Pendant cinq journées, les pèlerins seront invités à toute une série d'activités, entre recueillement, célébrations et détente. Visite à la grotte, chemin de croix, procession aux flambeaux, messe internationale, onction des malades, rencontre avec notre évêque, ainsi que l'une ou l'autre excursion.

« Chacun est libre de participer

aux activités ou d'organiser ses journées comme il le souhaite », nous expliquait lors des derniers préparatifs, le responsable des Pèlerinages diocésains à Tournai. « Certaines personnes ont par exemple choisi une formule mixte avec pèlerinage en matinée et marche dans l'après-midi. »

Beaucoup de participants sont des habitués. Groupes de jeunes et groupes constitués dans les unités pastorales attendent ce moment pour se retrouver, vivre des moments importants ensemble. Et à elle seule, l'Hospitalité diocésaine, ASBL en lien avec la Pastorale de la santé, représente plus de la moitié des pèlerins. « Certains commencent jeunes car ils accompagnent leurs parents et ils suivent leur exemple ». « Après quatre années de 'service', les membres de l'Hospitalité prennent un engagement. C'est d'ailleurs amusant, on ne le sait pas toujours, mais cet engagement est aussi valable en temps de guerre. Il signifie qu'on est prêt à venir en aide aux blessés, s'il y a un conflit. Après 19 années de service effectif, l'hospitalier reçoit la médaille d'or. »

Une grande chaîne de solidarité qui représente bien l'esprit des pèlerinages...

Centre d'Histoire et d'Art Sacré en Hainaut
CHASHa asbl



Alexandre Fonson

Un orfèvre
montois
au XVIII^e siècle

du 2 juin
2019
au 13 octobre
le dimanche
de 14h30 à 18h



chasha.be

Espace muséal du CHASHa
au coeur de l'abbaye de Bonne-Espérance
Rue Grégoire Jurion 22, 7120 Vellereille-les-Brayeux
www.abbaye-bonne-esperance.be

Tarif : adulte 2.5€,
gratuit pour les moins de 12 ans
Possibilité de visite guidée pour les groupes
sur réservation à partir du 29 avril

064/330.346 - 0470/102.468
info@chasha.be

[suvez-nous - fb.com/asblCHASHa](https://www.facebook.com/asblCHASHa)

Photo : J. Lorette - Asbl CHASHa

photo © ann. Truffier

Horaire des messes dominicales Juillet - Août 2019

Alter- nance	1	2	3	4	1	2	3	4	
	14° Ord.	15° Ord.	16° Ord.	17° Ord.	18° Ord.	19° Ord.	Assomption	20° Ord.	21° Ord.
	Samedi								Samedi
	06-07	13-07	20-07	27-07	03-08	10-08	14-08	17-08	24-08
17h30	Péronnes-V Sacré-Cœur	Ressaix Rouveroy	Péronnes-V Sacré-Cœur	Ressaix Rouveroy	Péronnes-V Sacré-Cœur	Ressaix Rouveroy	18h00 Waudrez Etoile	Péronnes-V Sacré-Cœur	Ressaix Rouveroy
19h00	Buvrines V-l-Bray	Buvrines Fauroeuux	Haulchin V-l-Bray	Buvrines Fauroeuux	Buvrines V-l-Bray	Buvrines Peissant	Haulchin	Haulchin V-l-Bray	Buvrines Fauroeuux
	Dimanche								Dimanche
	07-07	14-07	21-07	28-07	04-08	11-08	15-08	18-08	25-08
9h15	Waudrez Bray-Levt	V-l-Sec Bray-Cité	Est-au-Val Bray-Cité	V-l-Sec Bray-Cité	V-l-Sec Bray-Levt	Waudrez Bray-Cité	10h00 Buvrines X-lez-Rouy	V-l-Sec Est-au-Val	Waudrez Bray-Cité
10h45	St-Ursmr Est-au-Mt	St-Ursmr Est-au-Mt	10h00 Sacré-Cœur	St-Ursmr Est-au-Mt	St-Ursmr Est-au-Mt	St-Ursmr Est-au-Mt	St-Ursmr	St-Ursmr	St-Ursmr
17h00	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	ND Cambron Bonne-Espérance	10h00 Bones/Moissons

<https://paroisse-binche-estinnes.be>

paroisse.binche.estinnes@gmail.com

Adresses de contact

- M. le Doyen Louis Wetschokonda, rue Haute, 5, 7130 Binche ☎ 064 /33.23.01 📠 0488/79.50.31
- M. l'abbé Pascal Cambier, 2, rue Enfer, 7120 Estinnes-au-Val. ☎ 0493/15.19.15
- Mme Marie-Christine Wiederkehr, animatrice en pastorale au service de la catéchèse et de l'initiation chrétienne, rue Haute 5, 7130 Binche ☎ 0470/100368

Mensuel de l'Unité Pastorale Refondée de Binche-Estinnes
 Editeur responsable : Louis Wetschokonda - curé
 Rue Haute, 5 7130 Binche ☎ 064/ 332301
louiswetschokonda@gmail.com

Si vous souhaitez soutenir notre mensuel,
 merci de faire un virement au compte
BE11 7320 4236 9348 de l'UP
 avec la communication 'Essentiel'